

Paris, le - 3 AOUT 2021

Monsieur le Sénateur,

Vous avez bien voulu appeler mon attention sur la situation sanitaire en Tunisie. Face à la vague épidémique de grande ampleur qui frappe le peuple tunisien, et qui aggrave la crise économique, sociale et politique que connaît le pays, je tiens à vous assurer de l'entière solidarité de la France.

Cette solidarité s'est traduite par une aide financière et matérielle très importante dès les premiers mois de la pandémie ; puis par l'acheminement, en marge de la visite que j'ai effectuée à Tunis le 3 juin dernier, de trois unités de production d'oxygène produites par la PME française Novair. Deux de ces trois unités sont déjà installées et opérationnelles dans les hôpitaux de Sidi Bouzid et de Tataouine, la troisième entrera en service à l'hôpital de Sfax dans les prochains jours. Ces unités permettent à ces hôpitaux d'être autonomes en oxygène pour les quinze prochaines années.

Face à l'urgence, notre soutien s'est intensifié au cours des dernières semaines, à la demande du Président de la République. Nous conduisons depuis la mi-juillet d'importantes opérations, en lien avec l'entreprise Air Liquide, pour livrer 140 000 litres d'oxygène médical.

Nous avons parallèlement apporté notre soutien à la campagne de vaccination conduite par les autorités tunisiennes, essentielle pour venir à bout de l'épidémie, en fournissant plus d'un million de vaccins. Ainsi, 324 000 doses de vaccins Astra Zeneca ont été livrées le 18 juillet à travers l'initiative Covax, auxquelles se sont ajoutés un don bilatéral supplémentaire de 300 000 doses d'Astra Zeneca acheminées le 19 juillet et 500 000 doses de vaccin monodose Janssen livrées le 23 juillet. Cet effort exceptionnel permettra à près d'une personne sur dix d'être vaccinée d'ici la fin de l'été. Nous avons aussi sensibilisé nos partenaires européens pour qu'ils se joignent à l'effort collectif en faveur de la Tunisie et plusieurs d'entre eux ont répondu à notre appel, notamment la Belgique l'Espagne, la Norvège et la Slovénie.

Enfin, nous nous sommes engagés à ce que plus de 85 tonnes d'équipements puissent parvenir à nos partenaires d'ici la fin de l'été pour renforcer les capacités du système sanitaire tunisien et fournir le matériel et les protections nécessaires au personnel soignant tunisien. Sept millions de masques FFP2, un million de gants jetables, 38 000 tests et 18 respirateurs auront été livrés entre le mois de juin et la fin août.

Soyez donc assuré que l'engagement de la France aux côtés du peuple tunisien est total et sa mobilisation unique pour lui permettre de surmonter cette épreuve.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Sénateur, l'expression de ma haute considération.

Jean CASTEX

Monsieur Jean-Pierre Sueur
Sénateur du Loiret
Président du groupe interparlementaire d'amitié France-Tunisie –
Palais du Luxembourg
15, rue de Vaugirard
75006 PARIS